

## Uriage-les-Bains (1823-2023) 200 ans d'histoire du thermalisme

"Transformer un site marécageux et malsain en une station thermale réputée relève de l'exploit. C'est l'œuvre de la marquise de Gauteron et de ses héritiers à partir de 1823. Dans cette exposition, le visiteur découvrira les évolutions notoires qui ont contribué à cette réussite.

Nous célébrons cette année le bicentenaire de la construction du premier établissement thermal à Uriage-les-bains.

Cette exposition retrace le développement du thermalisme à partir du milieu du XVIII<sup>e</sup> siècle, sans lequel les communes de Saint-Martin d'Uriage et de Vaulnaveys-le-Haut ne seraient pas ce qu'elles sont aujourd'hui.

Il y sera question de la présence des Romains à « Uriaticum », attestée du I<sup>er</sup> au IV<sup>e</sup> siècle de notre ère, des fermiers du domaine des Alberges, de la Marquise de Gauteron qui, grâce à sa persévérance, a permis l'exploitation des eaux d'Uriage, de son héritier, Jacques-Louis de Sibeud, comte de Saint-Ferriol et du fils de ce dernier, Gabriel.

Dès lors des aménagements considérables sont réalisés, concentrés d'abord près de la source au lieu-dit « La Sausse », puis empiétant progressivement sur la commune de Vaulnaveys-le-Haut.

A travers cette exposition, nous souhaitons montrer quelles ont été les retombées bénéfiques pour nos deux communes rurales : ouverture sur le monde, accès au modernisme, création d'emplois, développement économique, etc..."